
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 14 
mars 2022, à compter de 19h30 à la salle des Quatre-Coins sous la présidence 
de madame la mairesse Chantal Thibault, à laquelle sont présents : 
 
Messieurs les conseillers suivants : 
 
Maurice Mercier 
Noël Beaulé 
Yvon Charette 
Luc Richard 
Robert Paquin 
Jean-François Baril 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et greffière trésorière, est 
présente. 
 
2022-03-41 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu d’accepter l’ordre du jour en ajoutant le point :  
3.26    CCU nomination d’un substitut 
 
Adoptée 
 
2022-03-42 Adoption des procès-verbaux de janvier (10-17-24-

31) et du 7 février 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et unanimement résolu 
d’accepter les procès-verbaux tels que rédigés. 
 
Adoptée 
 
2022-03-43  Liste des comptes payés en février 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et unanimement résolu 
d’accepter la liste des comptes payés en février au montant de 39 309.24$. 
 
Adoptée 
 
2022-03-44  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer pour un montant de 
409 606.88$ 
 
Adoptée 
 
2022-03-45 Correspondance 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et unanimement résolu 
d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2022-03-46 Résolution pour les planifications des travaux 

forestiers 
 
Attendu que le MFFP est en consultation pour sa planification forestière; 
 
Attendu que des secteurs de coupe ont été identifiés dans le secteur du Lac-
Mourier; 
 



Attendu que la municipalité souhaite vivement protéger les secteurs 
résidentiels ou saisonniers, les routes publiques, les chemins privés menant 
à une propriété, les plans d’eau ou autres; 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu que la municipalité demande au MFFP de conserver un minimum de 
protection de 300 mètres pour tous les secteurs ci-haut mentionnés. 
 

 
 
Adoptée 
 
2022-03-47 BEX – fermeture pour décapage et analyse de 

matériel pour la municipalité 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu que le BEX soit fermé et ce, à compter de la présente, pour que la 
municipalité, qui en a l’entière responsabilité, puisse sécuriser le site et aussi 
en faire l’analyse pour connaître les matériaux disponibles et leurs quantités 
pour les besoins de la municipalité.  Les entrepreneurs seront informés des 
développements. 
 
Adoptée 
 
2022-03-48 Vente par appel d’offres - niveleuse 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu que la municipalité vende par appel d’offres la niveleuse. 
 
Les intéressés pourront faire parvenir leur offre à la municipalité dans une 
enveloppe scellée avec la mention APPEL D’OFFRE – NIVELEUSE 
 



La Municipalité de Rivière-Héva ne s’engage à choisir ni la plus basse, ni 
aucune des offres et ce, sans aucune obligation de sa part envers les 
soumissionnaires. 
 
La niveleuse est vendue telle quelle, sans aucune garantie au risque et péril 
de l’acquéreur.  
 
Adoptée 
 
2022-03-49 Dépôt du bilan 2019 de la Stratégie d’économie 

d’eau potable et prévision budgétaire pour le plan 
d’intervention 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et unanimement résolu 
d’accepter le dépôt du bilan 2019 de la Stratégie d’économie d’eau potable 
tel que préparé. 
 
Une réserve financière dédiée aux infrastructures d’eau sera mise en place 
pour le plan d’intervention. 
 
Adoptée 
 
2022-03-50 Camping Lac-Fournière – agrandissement mandat 

antérieur à Olivier Lemieux 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Robert Paquin et unanimement 
résolu de ne pas faire d’agrandissement au Camping du Lac-Fournière et 
d’informer M Olivier Lemieux qui avait été mandaté antérieurement en 2021. 
 
Adoptée 
 
2022-03-51 Avis de motion pour le règlement du camping Lac-

Fournière 
 
Monsieur le conseiller Jean-François Baril donne avis de motion pour la 
modification ultérieure du règlement du Camping Lac-Fournière. 
 
Adoptée 
 
2022-03-52  Dépôt des déclarations des intérêts pécuniers 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu d’accepter le dépôt des déclarations des intérêts pécuniers de tous les 
membres du conseil. 
 
La résolution sera transmise au Ministère des Affaires Municipales. 
 
Adoptée 
 
2022-03-53 Dépôt des formulaires DGE-1038 – liste des 

donateurs et rapport des dépenses 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Robert Paquin et unanimement 
résolu d’accepter le dépôt des formulaires DGE-1038 concernant la liste des 
donateurs et le rapport des dépenses.  Tous les candidats ayant déposé une 
candidature pour les élections de novembre 2021 ont complété les 
documents. 
 
La résolution sera transmise au financement municipal Élection Québec. 
 
Adoptée 
 
 



2022-03-54 Avis de motion pour un projet de règlement 
concernant le code d’éthique des élus 

 
Monsieur le conseiller Luc Richard donne avis de motion pour un projet de 
règlement concernant le code d’éthique des élus qui sera adopté à une séance 
ultérieure. 
 
Adoptée 
 
 
2022-03-55 Autorisation des signatures pour les effets 

bancaires, actes notariés et tous les autres 
documents pour et au nom de la municipalité – 
Mme Chantal Thibault mairesse, M Robert Paquin 
maire suppléant, Mme Nathalie Savard directrice 
générale et greffière-trésorière, Mme Sylvie 
Marleau secrétaire-trésorière adjointe par intérim 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et unanimement résolu 
d’autoriser madame la mairesse Chantal Thibault ou monsieur le maire 
suppléant Robert Paquin et madame la directrice générale et greffière-
trésorière Nathalie Savard ou madame la secrétaire-trésorière adjointe par 
intérim Sylvie Marleau, à signer les effets bancaires, actes notariés et tous les 
autres documents pour et au nom de la municipalité. 
 
Cette résolution rend officiels les signataires ci-haut mentionnés. 
 
Adoptée 
 
2022-03-56 Liste des personnes autorisées pour les achats de la 

municipalité 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu que les personnes autorisées pour les achats de la municipalité sont :  
 
Nathalie Savard, Sylvie Marleau, Danny Brisson, Antonio Leblanc et Joanie 
Gélinas. 
 
Un PO devra être obtenu pour les achats.  Mesdames Nathalie Savard et 
Sylvie Marleau sont autorisées à émettre des PO. 
 
Adoptée 
 
2022-03-57 Liste des personnes autorisées pour les achats du 

service des incendies 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Noël Beaulé et unanimement résolu 
que les personnes autorisées pour les achats du service des incendies sont :  
 
Nathalie Savard, Réal Guay, Jonathan Veilleux, Danny Brisson et Antonio 
Leblanc. 
 
Un PO devra être obtenu pour les achats.  Mesdames Nathalie Savard et 
Sylvie Marleau sont autorisées à émettre des PO. 
 
Adoptée 
 
2022-03-58  Poste de comptabilité – M Richard Michaud 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu que M Richard Michaud effectue les tâches de comptabilité à contrat 
et ce ponctuellement. 
 
Adoptée 



 
2022-03-59 Poste de secrétaire-réceptionniste et poste de 

numérisation 
 
Considérant une demande de deux employées de faire un changement de 
postes; 
 
Considérant que Johanne Gauthier occuperait le poste de secrétaire-
réceptionniste et Andréane Beaudette Plourde le poste de numérisation; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François 
Baril et unanimement résolu d’accepter le changement de postes à la 
condition que les deux employées effectuent 32 heures à chacun de leur 
poste. 
 
Adoptée 
 
2022-03-60 Contrat journalier avec Mecalex 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu de continuer le contrat avec Mecalex pour l’emploi de journalier. 
 
Adoptée 
 
2022-03-61 Résolution pour le comité des nouveaux arrivants – 

nomination du président et de la trésorière 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de nommer monsieur le conseiller Luc Richard à titre de président du 
comité des nouveaux arrivants et de nommer madame Sophie Michaud à 
titre de trésorière. 
 
Adoptée 
 
2022-03-62 Achat pour le service des incendies 
 
Il est proposé par monsieur Noël Beaulé et majoritairement résolu de 
procéder à l’achat d’équipement incendie tel qu’un habit de combat, une 
paire de bottes, 2 lances et des gants. 
 
Monsieur le conseiller Maurice Mercier s’abstient de voter considérant qu’il 
est le directeur incendie. 
 
Adoptée 
 
2022-03-63 Emprunt échéant le 12 juillet 2022 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu que la municipalité ne refinance pas l’emprunt échéant le 12 juillet 
2022 au montant de 82 300$.  Ce montant sera payé à même les fonds de la 
municipalité. 
 
Adoptée 
 
2022-03-64 Mandater Otentik management pour les ressources 

humaines 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu de mandater Otentik management pour le dossier des ressources 
humaines. 
 
Adoptée 
 
 



2022-03-65 Résolution pour la solidarité du peuple ukrainien 
 
Attendu que la Fédération de Russie a envahi militairement la république 
d’Ukraine; 
 
Attendu qu’à notre époque, la solution militaire est inacceptable pour régler 
les conflits entre nations; 
 
Attendu que les élus-es municipaux et le peuple québécois sont 
profondément affligés par les souffrances vécues par le peuple et les 
communautés ukrainiennes; 
 
Attendu la volonté des élus-es municipaux du Québec d’exprimer leur 
désapprobation la plus totale de cette situation et du recours aux armes pour 
régler les conflits; 
 
Attendu la volonté des élus-es municipaux et de la population québécoise 
d’exprimer leur solidarité avec le peuple ukrainien; 
 
Attendu les gestes de solidarité de plusieurs municipalités et de nombreux 
québécois envers le peuple ukrainien, notamment à travers des dons à la 
Croix-Rouge canadienne; 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François Baril et unanimement 
résolu que la municipalité de Rivière-Héva condamne avec la plus grande 
fermeté l’invasion de l’Ukraine par la Russie; 
 
Que la municipalité joigne sa voix au concert des nations pour appeler la 
Russie à mettre fin à son agression et à retirer toutes ses forces de l’Ukraine 
et à régler ses différends par la voie de la diplomatie; 
 
Que la municipalité demande au gouvernement du Canada de prendre toutes 
les mesures nécessaires pour amener la Russie à abandonner son attitude 
belliqueuse; 
 
Que la municipalité invite ses citoyens à participer à l’effort de solidarité 
envers le peuple ukrainien; 
 
Que la municipalité déclare son intérêt à contribuer à cet effort collectif et 
humanitaire et invite tous les groupes et intervenants à se mobiliser pour 
organiser l’accueil de ces personnes réfugiées sur notre territoire; 
 
Que copie de cette résolution soit envoyée au premier ministre du Canada, 
M Justin Trudeau, à la ministre des Affaires étrangères, Mme Mélanie Joly, 
au premier ministre du Québec, M François Legault, à l’ambassade de la 
République d’Ukraine, à l’ambassade de la Fédération de Russie, à la 
Fédération québécoise des municipalités et aux médias régionaux et 
nationaux. 
 
Adoptée 
 
2022-03-66 Résolution pour la journée internationale contre 

l’homophobie et la transphobie le 17 mai 
 
Considérant que la Chartre québécoise des droits et libertés de la personne 
reconnaît qu’aucune discrimination ne peut être exercée sur la base de 
l’orientation sexuelle, de l’identité de genre ou de l’expression de genre; 
 
Considérant que le Québec est une société ouverte à toutes et à tous, y 
compris aux personnes lesbiennes, gaies, bisexuelles et trans (LGBTQ+) et 
à toutes autres personnes se reconnaissant dans la diversité sexuelle et la 
pluralité des identités et des expressions de genre; 



Considérant que malgré les récents efforts pour une meilleure inclusion des 
personnes LGBT, l’homophobie et la transphobie demeurent présentes dans 
la société; 
 
Considérant que le 17 mai est la Journée internationale contre l’homophobie 
et la transphobie, que celle-ci est célébrée de fait dans de nombreux pays et 
qu’elle résulte d’une initiative québécoise portée par la Fondation Émergence 
dès 2003; 
 
Considérant qu’il y a lieu d’appuyer les efforts de la Fondation Émergence 
dans la tenue de cette journée; 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et unanimement résolu 
de proclamer le 17 mai Journée Internationale contre l’Homophobie et la 
Transphobie et de souligner cette journée en tant que telle. 
Adoptée 
 
2022-03-67 Fête printanière – budget 10 000$ 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu d’autoriser une fête printanière pour la population de Rivière-Héva le 
7 mai prochain.  
 
Un budget de 10 000$ est prévu en cas de besoin pour l’activité.  Advenant 
un besoin, les dépenses seront affectées au poste budgétaire 02-130-00-141-
01. 
 
Adoptée 
 
2022-03-68 Développement domiciliaire – maison 

unimodulaire à modifier et analyse du puits 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de modifier la règlementation du développement domiciliaire et de 
mettre le projet sur pause. 
 
De plus, la municipalité doit avoir le résultat de l’étude hydrogéologique du 
puits d’eau potable afin de s’assurer que le système actuel est suffisant. 
 
Adoptée 
 
2022-03-69 Vente pour taxes lot 5 460 063 (1 138.97$) et 

nomination d’un représentant municipal 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Maurice Mercier et unanimement 
résolu de faire parvenir les informations concernant le lot 5 460 063 pour les 
taxes impayées 2020 à la MRCVO et de nommer madame la mairesse 
Chantal Thibault à titre de représentante de la municipalité pour ladite vente. 
 
Adoptée 
 
2022-03-70  CCU nomination d’un substitut 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-François Baril et unanimement 
résolu de nommer monsieur le conseiller Maurice Mercier à titre de substitut 
en cas d’absence de monsieur le conseiller Noël Beaulé au sein du comité 
consultatif d’urbanisme. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
 



 
 
DIVERS 
 
COMPTE RENDU DES ÉLUS 
 
Chacun des élus informe les citoyens présents des dossiers dont ils sont 
responsables. 
 
Questions du public 
 
Madame la mairesse a su répondre aux questions des citoyens et un suivi sera 
fait à la prochaine séance ordinaire pour les questions dont les réponses 
n’étaient pas disponibles. 
 
2022-03-71             Levée de la séance 
 
À 20h23, il est proposé par monsieur le conseiller Luc Richard et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
___________________ 
Nathalie Savard 
Directrice générale  
Greffière-trésorière 
 
 
 
 
__________________ 
Chantal Thibault 
Mairesse 


